

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Preios de suscripción  
 Melilla, un mes 1.75 pías  
 Provincias, trimestre 4.50  
 Número suelto. 0.06  
 Idem atrasado. 0.60

ANUNCIOS  
 precios convencionales  
 PAGO ANTECIPADO  
 Ofelena  
 IGLESIA, 2  
 Talleres  
 IGLESIA, 2

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO VI Jueves 20 de Junio de 1907 1825 ملية في يوم الخميس 9 ربيع الاول 1325 NUM. 1670

## Convocatoria

La Junta Directiva de la Cámara de Comercio invita a los Sres. Socios de la misma y a los comerciantes, industriales, propietarios y navieros que pertenecen a ella, para que concurran a la reunión que se celebrará hoy a las seis de la tarde en el local de la Cámara con objeto de tratar de la crítica situación por que atraviesa el comercio de Melilla y medio de conjurar el peligro. La Junta ruega encarecidamente la mas puntual asistencia por ser un asunto que afecta esencialmente a los intereses de la plaza.

Melilla 20 de Junio de 1907.—El Presidente,—Pablo Vallescá.—El Secretario General.—Jaime Tur y Mary.

## Desde Uxda

(De nuestro corresponsal)

**Adhesiones á Francia.—Reformas.—En el Kiss.—La cosecha**

Estos días han venido bastantes jefes montañeses llamados por las autoridades francesas.

Me aseguran que todos ofrecieron su adhesión á Francia, y esta, en justa reciprocidad ha prometido protegerlos y garantizar sus vidas y haciendas contra los desmanes del Majze, y del Pretendiente.

La política iniciada por Francia en la region comienza á dar fruto.

Los negociantes, antes retraidos por la inseguridad de los caminos, recobran la confianza y concurren en gran número á los mercados de Uxda y Marina, adquiriendo mucho desarrollo las transacciones mercantiles.

En la población, albañiles europeos urbanizan calles y fachadas, y en plazo breve quedará por completo transformada.

El coronel Reibell se encuentra en Adyerrud-Kiss estudiando las medidas que deben adoptarse en la parte norte del amalato de Uxda.

Han comenzado las faenas de la recolección. La cosecha de cereales es abundante y de inmejorable calidad.

Este año la exportación de granos se hará en gran escala.

### Raid y castigo

El incidente más notable de reseñar ha sido el raid llevado á cabo por el Comandante Pein, en los territorios de las tribus de Beni-Guil.

Los indígenas de Ulad el Hach, clientes del mercado francés de Berguent, eran continuamente molestados por los Beni-Guil. Ultimamente los Ulad Mebarek, fracción de esta tribu, atacó y robó una caravana salida de Berguent, y tan pronto tuvo noticias el Coman-

## Información gráfica

### Los restos de Calvo y Vico



Rinde la posteridad en las naciones más cultas de nuestros tiempos, especiales tributos póstumos á aquellos privilegiados talentos que honraron en vida, y cuya labor, después de muertos, persiste perdurable en la Historia del país como glorioso recuerdo.

Los panteones de hombres ilustres, en los que por medio del Estado una nación dá honrosa y última morada á los hombres que brillaron por sus talentos, su saber ó su patriotismo, son en este sentido honor señalado lo más que á los genios, representando algo así como sagrado templo bajo cuya cúpula se acogen y cobijan cenizas venerandas, que son verdaderas reliquias de las glorias de la nación.

Rafael Calvo, el incomparable artista de cuyos labios salía cincelado el verso y repujada la prosa, y Antonio Vico, el actor inimitable, el maestro inspirado, todo amor y fuego, todo entusiasmo y estudio, fueron los dos sillares poderosos sobre los que la dramática española se asentó durante muchos años, y ambos, ya unidos, ya separados, realizaron la gigantesca empresa de hacer resurgir nuevamente, brioso, clásico, genuinamente patrio y artístico, el Teatro nacional.

Muerto Calvo, cuando aún podía haber proseguido algún tiempo más cosechando laureles, y fallecido lejos de la patria, achacoso, anciano, lleno de amarguras y desencantos, el genial Vico, enterrados el uno en Cádiz y allá en la lejana capital de Cuba, el otro, deber patriótico y obligación sagrada era recuperar para restituirlos al suelo nacional los restos venerandos de Vico, como así mismo rendir tributo á los casi olvidados de Calvo.

Desde Cádiz y desde la Habana, llegan á Madrid esas cenizas para ser depositadas en el panteón de hombres ilustres.

Los que juntos lucharon por el Arte, juntos reposarán en la sagrada tumba. La capital de la nación y España entera deben enorgullecerse por ello, ya que día de júbilo es para todo amante de su patria, aquel en que halla ocasión de honrar la memoria gloriosa de sus héroes, de sus sabios y de sus artistas. = Polinto.

dante Pein, salió con su columna móvil en persecución de los bandidos.

Con extraordinaria rapidez cayó sobre ellos cuando creían haber despistado la columna francesa. Primero adoptaron una actitud de resistencia, pero bien pronto, al darse cuenta de su inferioridad solicitaron parlamento.

Los dos jefes principales de la tribu aceptaron las condiciones impuestas por el Comandante Pein y devolvieron los objetos robados.

Precisa advertir que la operación se llevó á cabo en pleno territorio marroquí, donde pernoctó la columna.

El siguiente día ordenó el jefe de la fuerza ejercicios de tiro con las ametralladoras, cuyos poderosos efectos produjeron viva impresión en el ánimo de los indígenas.

Estas rápidas medidas de policía y

la protección que se presta á los negociantes, contribuyen de modo poderoso á la tranquilidad del país y á la prosperidad siempre creciente del mercado de Berguent, al que concurren ahora muchos de los clientes de Melilla, que no se aventuran á ir á esa, segun mis informes, por los acontecimientos que se desarrollan á los puertas de la plaza.

Yudah.

Uxda-Junio-1907.

## Sección Árabe

السكنة الجزائرية مع الاستيلاء  
 11 85  
 الاستيلاء — كسبية  
 37 50

اخبار الدولة العثمانية  
 نقل من جريدة المشرق  
 العالم الاسلامي

جا في جريدة الدنيا الفرنسية ان الحكومة العثمانية اجتمعت ببلاد العراق التي كانت روضة البلاد العربية على عهد الخلافة العباسية فدعت مهندسين اكبر مهندسي الفرنسيين وكيتهما بالنظر في طبيعة اراضي الجبهة ووضع تقرير فيهما يستتويانه الوسائل لاصلاح طرف الري فيها واعادة العمران الى رونقها واخيرا قدم المهندسان تقريرهما لوزارة الاشغال العامة والمناظران ستر غايد الوزارة مشرع في العمل حفظ الله الامال \*

## LA POLICIA MARROQUI

### EL REGLAMENTO

II.

#### Constitución de los cuerpos de policía

El efectivo total de tropa será de 2.500 hombres, repartidos en varios tabors por puesto y nacionalidad de los instructores.

Los oficiales y tropa llevarán en el cuello del uniforme el número de la unidad á que pertenecen.

Los tabors son unidades de infantería, de caballería ó mixtas de las dos armas y tambien de infantería, caballería y artillería.

Cada tabor será mandado por un caid, que tomará el nombre de caid tabor, con funciones y trato análogo al de un caid reha.

En cada uno, un administrador de la categoría de caid mia, estará encargado de la contabilidad, tomando el título de motasarrif. Un oficial ó suboficial instructor le prestará su concurso técnico.

#### Reclutamiento

Los cuerpos de policía se compondrán de oficiales, suboficiales, maun y soldados musulmanes casados ó solteros, de edad comprendida entre veinte y cuarenta y cinco años y que no hayan sufrido ninguna pena grave.

Los candidatos al mando de los tabors, serán examinados en Tánger por una comisión compuesta del Delegado del ministro de la Guerra cherillano y

de los instructores español y francés de mayor graduación.

El reclutamiento de las tropas se harán por los kaidas tabor, mediante empeño voluntario ó reenganche, y en su defecto, por el Maghzen.

Todo oficial marroquí, plaza montada, y todo hombre reclutado para la caballería será propietario de su caballo y equipo.

Al entrar en la Policía llevará uno y otro ó le será dado por el Maghzen, con devolución.

Al incorporarse firmarán un contrato por cinco años, y durante su servicio militar no podrá dedicarse á ningún oficio.

Todos los hombres serán filiados quedando una copia de la filiación en poder del kaid tabor y otra en la del oficial instructor. De la primera se enviará copia al ministro de la Guerra.

Se les entregará una libreta de identidad.

Espirado el plazo de cinco años podrá reengancharse.

Los instructores en jefes, previa petición, podrán expulsar de filas á los soldados inútiles para el servicio ó á los de mala conducta habitual.

### Administración

Cada tabor constituye una unidad administrada por un kaid del tabor, asistido de un motasariif encargado de la contabilidad, bajo la inspección permanente de los instructores.

Los oficiales y tropa recibirán á diario su sueldo.

Con este sueldo atenderán los oficiales á sus necesidades de todas clases y la tropa á su alimentación.

En cada tabor podrá organizarse una cantina reglamentada por el instructor en jefe y el kaid tabor.

Los oficiales y tropa percibirán además una indemnización diaria con la que atenderán á la nutrición de su caballo y entretenimiento del equipo.

Se crea un fondo individual de vestuario, que permitirá á la tropa vestirse de los almacenes del tabor. Las prendas y equipos serán de propiedad del soldado, quien de este modo atenderá con más eficacia á su buena conservación.

## Ecos de la insurrección

### Represalias

Continúan los rebeldes las represalias contra los tachados de desafectos á su causa.

Ayer esquemaron, incendiandola despues, la casa de un acomodado indigena en las proximidades de la Mar Chica. El propietario logró huir.

### Refugiado

En territorio español se han internado con sus familias algunos de los moros de Barraca que huyeron á las escabrosidades del Gurugú despues del combate del pasado domingo.

### A tiros

En el zoco del martes en Nador surgió una sangrienta colisión entre leales y rebeldes. El zoco quedó disuelto entablándose la lucha á tiros.

Los leales huyeron seguidos de cerca por sus contrarios, no consiguiendo darles alcance.

### Centro Hispano-Marroquí

Habiendo sido atentamente invitado este Centro á la Asamblea convocada por la Cámara de Comercio, la Directiva ruega á sus consocios la más puntual asistencia á dicho acto en el que han de tratarse asuntos de verdadero interés para España y para esta población.

El Presidente,—Venancio Alvarez Cabrera.

### Páginas feministas

## DESTINO?

Cuando mi alma vino temerosa á la tierra para cumplir el curso de mi mortal existencia, pregunté al sol, que brillaba deslumbrador en los ámbitos limitados del espacio:—Dime, oh sol, ¿cual es la misión mia sobre la tierra?

Y el magnífico astro del día, respondió fulgurando:—¡Ama!

Y preguntó á las estrellas, que lucían trémulas en la oscura bóveda del firmamento:—¿Sabéis vosotras cual es mi destino en la tierra?

Y las estrellas respondieron centelleando:—¡Espera!

Y preguntó á la cándida luna, que iluminaba con argentado y apacible esplendor las noches de plácida serenidad:—¡Oh luna! ¿Cuál es mi misión en la tierra?

Y el dulce astro de las noches respondió:—¡Piensa!

Y preguntó á las blancas nubecillas que vagaban por el límpido éter azul:—¿Podrías decirme que suerte me espera en la tierra?

Apresuraron las nubes su curso y dijeron:—¡Sueña!

Y llegada á mi terrestre morada de un día, preguntó mi alma atónita á las flores bellas y raras que esmaltaban los jardines de primavera:—Decidme, flores ¿como pasará el tiempo entre vosotras?

Y las flores, exhalando sus efluvios suaves:—¡Ríe!

E interrogó también á las pintadas mariposas, que giraban en voluble danza por los floridos jardines:—¡Oh mariposas! ¿Cuál será mi ocupación aquí?

Revolando respondieron las mariposas:—¡Juguetea!

Y al arroyuelo que señalaba su hilo de plata en la verde extensión de la pradera, preguntó:—¡Riachuelo, ¿que debo hacer aquí?

Y el arroyuelo huía murmurando:—¡Llora!

Y preguntó á las avecillas canoras que poblaban el aire de dulces melodías:—Decidme avecillas, si lo sabéis, ¿cómo he de pasar las horas en vuestro planeta?

Y los pajarillos jorgearon:—¡Canta! Desde aquel día hago lo que me dijeron el sol, las estrellas, la luna, las nubes, el arroyo, las flores, las mariposas y las aves... ¡Piensa, sueño, espero, jugueteo, río, lloro, canto, amo!...

M. CATALINA FIRMATURI DI CHIOSI.  
Parlemo.

## Desde Málaga

(De nuestro corresponsal)

### Doble crimen

En la finca denominada «La Gaspara», partido de Santa Pita, se ha cometido un bárbaro crimen cuyo desarrollo permanece envuelto en el misterio.

En una vereda próxima á la finca fueron encontrados los cadáveres del propietario José Padilla Baena, que contaba 71 años de edad y el de su esposa Francisca Tejada. Aquel presentaba una extensa herida en la espalda cerca del cerebro, y el segundo cinco puñaladas en el pecho y espalda.

Padilla, que era viudo, vivió algún tiempo en «La Gaspara» con su sobrino Juan Castán Padilla y la mujer de éste.

Ambos soñaban con que á la muerte del tío, ellos heredarían «La Gaspara» y otras fincas de campo que poseía Padilla, y todo iba bien.

Hace cuestión de un año el tío José

se casó con Francisca Tejada y los sobrinos fueron arrojados de la finca yéndose á vivir á Benagalbón.

A la Francisca Tejada no la era muy simpático el Castán y su mujer y consiguió indisponerlos con su tío.

Hace unos días éste vendió parte de una finca, guardando el dinero en su casa, y se supone que el sobrino y su esposa viendo que se le iba de las manos la fortuna que tanto ansiaban, quizás decidirían poner remedio al asunto.

### Incendio

A las cuatro de esta madrugada se declaró un violento incendio en la casa número 103 de la calle de la Trinidad.

En ella tenía un establecimiento de comestibles Juan Gonzalez exguardia de orden público.

El siniestro sorprendió al dueño de la tienda que consiguió salir con su esposa al tejado.

A la media hora de iniciarse ardia el edificio, amenazando propagarse á los inmediatos.

Desde un principio se luchó con la falta de agua.

La casa ha quedado destruida.

C.

Málaga 18 Junio 1907.

## NOTICIAS

### Convalecientes

En el «Sevilla» vendrán hoy de Chafarinas nueve soldados convalecientes de calentura, que marcharán á los fuertes hasta su completo restablecimiento.

Esta y otras medidas adoptadas para combatir las fiebres, están produciendo excelentes resultados.

### Nuevos locales

En el fuerte de San Miguel han quedado terminados los locales que se destinan para la carga de cartuchos matar y de cañón.

El cuerpo de Ingenieros ha hecho entrega de ellos á la Plaza y ésta á la Comandancia de Artillería.

### Sucesión de mando

Durante la ausencia del General Chacel, se ha hecho cargo de la Subinspección de este Gobierno militar el Coronel de Ingenieros, don Mauro Lleó.

### El «Sevilla»

De Chafarinas regresará hoy este vapor-correo para marchar á Alhucemas, donde permanecerá todo el día del viernes; el sábado irá al Peñón y hasta el domingo no entrará en Málaga.

La variación de itinerario tiene por objeto dar tiempo á que el Excelentísimo Sr. General 2.º Jefe pase la revista de inspección que está girando á las Plazas Menores.

### El suceso de anteayer

Según nuestros informes el incidente de que ayer dimos sucinta cuenta careció de importancia, pues se redujo á que un indigena en estado de embriaguez trató de detener las caballerías de un carro militar, impidiéndolo un soldado. El moro le agredió por lo que aquel se vió obligado á darle un golpe, produciendole una leve herida.

### Invitación

Hemos recibido un atento oficio del Presidente y Secretario de la Cámara de Comercio invitándonos á la asamblea que ha de celebrarse á las seis de esta tarde en el local de la Sociedad.

El TELEGRAMA DEL RIF se honrará asistiendo á un acto de tanta transcendencia y prestará su modesto apoyo á los patrióticos fines que se persiguen.

### Música

Programa que ejecutará hoy la banda del Regimiento de Africa 68 en el paseo del General Hernández de 17 á 19.

- 1.º Paso-doble, «El Pollo Tejada».
- 2.º Schotis, «El Ilus. Cañizares».
- 3.º Vals Boston, «Recuerdo de Guadarrama».
- 4.º Sinfonia Melódica.
- 5.º Paso-doble, «Viva el Rey».

### Enfermos

Se encuentran enfermos dos hijos del Médico don Fernando Moreno.

Celebraremos su rápido restablecimiento.

### Natalicio

La distinguida esposa de nuestro querido compañero don Constante Miquelez de Mendiluce dió ayer tarde á luz felizmente un niño.

Madre y recién nacido se encuentran en estado satisfactorio.

Celebramos el feliz suceso por el que enviamos á los Sres. de Mendiluce cariñosa felicitación.

### Sustracción

El Mayordomo del «Saide» se fugó del barco con 75 duros del capitán.

La policía logró capturar al caco ocupándole 74 duros.

### Arresto

En la cárcel ha ingresado un indigena presunto autor de un robo de pieles en el Matadero.

## Teatro Alcántara

La bella tiple Srta. Teresa Lacarra estuvo afortunadísima al elegir programa para su beneficio, pues en las tres obras tiene la cantante de mérito, ancho campo donde lucir sus facultades.

«La Revoltosa», que es una de las mejores zarzuelitas del repertorio antiguo, se oye siempre con gusto y fué bien interpretada.

La Srta. Lacarra y el Sr. Conesa, cantaron con esquisito gusto el sentido duo del tercer cuadro, tan popular como inspirado.

En «La Rabalera» se vió obligada á repetir dos veces la jota, siendo ovacionada.

«La Alegría de la Huerta» constituyó un triunfo para la bella artista, que estuvo muy feliz.

En las tres obras se distinguieron las señorita Barrilaro, señoras Bonitez y Muñoz y los señores Gallo (D. y J.), Conesa, Asensio, Berrios y Castaño.

El teatro esplendente, estando ocupadas todas las localidades, incluso las plateas, viéndose muchas damas que acudieron á la invitación de la señorita Lacarra, la cual recibió regalos de sus compañeros, amigos y admiradores.

Del beneficio conservará grato recuerdo.

Esta noche se celebrará el beneficio del primer actor don Eduardo Gallo y del tenor cómico don Santos Asencio.

Se pondrán en escena «La Trapa», «El Ordenanza», el Kake-Walk por la señorita Barrilaro y el señor Asencio, y «Maravilla» (estreno).

Don Lope.

Para helados el Diván Española.

### Se alquila

una casa en la calle del Moro.

Darán razón, Establecimiento de Bernardi.

### Se alquila

el piso segundo de la casa número 12 de la calle Alta, con cuatro habitaciones y cocina. Darán razón en el piso principal de la misma casa.

# Telegramas

De nuestro corresponsal  
la Agencia FABRA

## Los reyes en la Granja

A Rio Frio.—Paso peligroso.  
—En Segovia.

Don Alfonso y Doña Victoria pasaron la mañana en la posesión de Rio Frio donde almorzaron, invitando á las personas que les acompañaban.

El Rey bajó á caballo con gran riesgo, un barranco cerca de la puerta de Segovia, haciendo verdaderos alardes de su destreza como jinete.

Por la tarde pasaron por la carretera de Segovia llegando hasta la población donde visitaron el hospital hablando con los enfermos.

La muchedumbre aclamó con entusiasmo á los Monarcas.

### El embajador de Francia

Muy en breve llegará á esta Corte el nuevo embajador de Francia Mr. Revoil.

El Rey vendrá con objeto de asistir á la entrega de las cartas credenciales del representante de la vecina república.

### Negativas

Dicen de Paris que oficialmente se ha desmentido el nuevo acto de indisciplina del regimiento número 100 de guarnición en Montpellier.

En Tolosa tambien se han registrado algunos casos de insubordinación, que el Gobierno está decidido á reprimir con mano durísima.

### El discurso de Mella

La prensa de la mañana comenta el discurso pronunciado por el señor Vázquez Mella en el Congreso.

El elocuente diputado carlista enalteció la Solidaridad, diciendo que cumple una misión regeneradora, careciendo de fundamento que atente contra la unidad nacional.

### El ministro de la Guerra

Continúa enfermo el general Loño

Se dice que padece una pulmonía, inspirando su estado algunos temores.

### El relevo de Sotomayor

La prensa francesa sigue comentando el relevo del general Sotomayor del mando de Ceuta.

«La Liberté» inserta un despacho de Tánger asegurando que la verdadera causa del relevo ha sido una reclamación del Maghzen por el apoyo que dicho general prestaba al moro Valiente.

### Naufragio y salvamento

En las costas de Denia y en

las proximidades del cabo Nalao, naufragó un falucho con dos tripulantes. El patrón, Vicente Biugues, con su barco, prestó auxilio á los naufragos logrando salvarlos. Biugues es el marinero que tanto se distinguió en el salvamento del «Siro».

## Lotería Nacional

En el sorteo verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes:

Primero,

**29.206-Madrid**

Segundo,

**31.840-Sevilla**

Tercero,

**22.937-Valencia**

Premiados con 3.000 pesetas:

946 12237 26972 26526 32595 24428  
25595 18705 25257 27719 20228 4577  
1953 15645 26345 22718 17369 5129  
6918 13180 443 10564 6829 18976 4823  
8302 24927 24130 26135 349.

## Viaje regio

Viaje de los Reyes.—A las rías gallegas.—Preparativos

Los Reyes marcharán el veinte de Julio á San Sebastián, donde permanecerán breves días. Después irán á Santander, con objeto de asistir á las regatas, para las que reina mucho entusiasmo.

En Agosto harán una excursión por las rías gallegas que Doña Victoria muestra curiosidad por conocer.

Es muy probable que pasen en Coruña cuatro ó cinco días.

El día cinco de Septiembre irán á Bilbao, donde presentarán las regatas, y de la capital de Vizcaya regresarán á la Granja ó al Pardo.

En este último Real Sitio se hacen preparativos para alojar á los Monarcas, por lo que se cree probable pasen una larga temporada del invierno.

## Incendio en Vigo

Niño heróico.—Dos víctimas  
Comunican de Vigo que un incendio ha destruido una casa de los arrabales.

Un niño de nueve años, con gran heroísmo, entró en la casa incendiada al objeto de salvar á un hermanito que dormía en su cuna.

El pobre muchacho encontró la muerte, pareciendo abrasado, como su hermano.

La horrible desgracia ha producido penosísima impresión.

El crimen de la calle de Tudescos

Continúa el juzgado practicando gestiones para descubrir al autor de la mujer degollada en la calle de Tudescos.

Afirmase que ahora se sigue

una pista, por consecuencia de la cual se decretará auto de prisión contra una persona, cuyo encarcelamiento ha de producir sensación.

Las indicaciones se deben á una señora que desde hace tiempo acochaba á la víctima.

La orfisis vitícola en Francia

Siguen registrándose motines en el Mediodía de Francia.

En Narbona se levantaron barricadas.

El Alcalde dimisionario arregló á la multitud para que las destruyeran y como opusiesen resistencia, él personalmente con un centenar de adictos las destruyó, evitándose de este modo un día de luto á la ciudad.

Narbona se halla ocupada militarmente.

Los últimos despachos acusan tranquilidad.

## Temporales

### en Grecia

Lluvias torrenciales.—Inundaciones.—Las víctimas.

Telegrafían de Atenas que sobre la península helénica están descargando fuertes temporales.

Las lluvias torrenciales han sacado de madre los rios, inundando grandes extensiones.

En algunas ciudades se han registrado hundimientos de casas.

Las víctimas son muy numerosas.

Los temporales continúan.

### Las Cortes

La sesión del Senado ha carecido de interés.

En el Congreso consumió un turno el señor Salmerón, quien justificó su presencia en la solidaridad catalana.

En periodos elocuentísimos ensalzó esa unión de elementos, considerándolos regeneradores de la patria única é indivisible.

El señor Salmerón abogó por que se reintegre en sus funciones y empleo al teniente coronel señor Macías.

### Cambios del día 19

París . . . . . 11'90  
Londres. . . . . 28'13

### Regimiento de Infantería Africa 68

#### ANUNCIO

Necesitando adquirirse en este Regimiento 40 cinturones de músico de cuero charolado con tahalí, según el reglamento de uniformidad aprobado por Real orden de 18 de Agosto de 1886, 40 cartoras según la Circular de 19 de Noviembre de 1891 (D. O. número 255) y 2 000 correillas atamantas, se anuncia por el presente, para que los que deseen tomar parte en el concurso presenten tipos y proposiciones antes del sábado 22 del actual que se adjudicará en las oficinas de este cuerpo, sitas en el cuartel de la Alcazaba siendo los gastos de este anuncio sufragados por los que se le adjudique la construcción.

Melilla 16 Junio 1907.—El Capitán Comisionado, Andrés G. Nandin.

JUNIO	SECCIÓN RELIGIOSA
20	Santos de hoy
JUEVES	San Silverio, papa y mrt., y San Macario, ob.
	Santos de mañana
	San Luis Gonzaga, confesor, y Santa Demotria.

CALENDARIOS  
9 de Yemada el cual de la Hégira 1325.  
5 de Tamuz del año hebraico 5667.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 19 Junio

Altura media barométrica del día reducida al nivel del mar.	760'4
Temperatura máxima al sol.	34'0
Id. mínima	17'0
Id. media	25'5

Dirección del viento, N. O.  
Estado del mar, CALMA.  
Cielo, DESPEJADO.

Registro Civil  
19 Junio

Nacimientos, 1.—Matrimonios, 0.—Defunciones, 1.

Matadero

Reses sacrificadas en el día de ayer:  
Bueyes, 11.—Torneras, 1.—Cerdos, 0.—Corderos, 2.

## EL REGULADOR

### Temporada de Verano

Grandes novedades en alpacas, cheviots, ostambres y lanillas inglesas, espartillas, granadinas plumetis (gran novedad), argentinas, piqué, batistas y muselinas; gran colección en cables de hilo y algodón desde 0'50 pesetas metro, cien dibujos en batista novedad á 0'30 pesetas metro; última novedad en adornos de todas clases, preciosas gasas plicadas, cintas gasa rizadas, encajes entredós y aplicaciones en crudo y negras, clase superior, encajes y entredós valencien-y bruselas, telas de encajes, antuoras, abanicos japoneses, velillos novedad, blusas bordadas de seda y nausá á precios incomprensibles, tirantes y cinturones para caballeros, sombreros de paja, mantones y pañuelos de crispón bordados, cadenas para abanicos, perfumes modernistas, muebles al contado y á plazos y miles de artículos imposibles de enumerar.

El Regulador.—Carmen 2

## Bazar de La Unión

Edificio del Economato Militar piso alto y la «Estrella Oriental» San Miguel, 26.

## David J. Melul

Completo y variado surtido en tejidos de todas clases, perfumería, quincalla, loza y cristal, batería de cocina, muebles de Viena y del país.

Juguets y caprichos para regalos, encajes bordados, cintas, agremados y plicó volante de seda.

Gran surtido en lanas inglesas para trajes de caballero y alpacas para vestidos de señora, última novedad.

Pañuelos, corbatas, puños y cuellos, camisetas, medias y calcetines, abanicos y sombrillas gorras y sombreros é infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Todo á precios sin competencia.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 7, Madrid.

## SE DESEA

Alquilar una casa que tenga 4 habitaciones con cocina.

Dirigirse: General Margallo, 26, piso segundo.

CASA COMISION

# JOAQUIN CABO

DESPACHO DE ADUANAS

Preferencia económica

DESPACHO:

DESPACHO:

En Malaga: Lorenzo Cendra 1

AGENCIA DE TRANSPORTES COMBINADOS

En Melilla: Divan España

Esta casa que tiene demostrado durante sus doce años de práctica que cuantos han utilizado sus servicios se han beneficiado, establece á precio muy módico un servicio combinado desde domicilio Barcelona á bordo Melilla con inclusión de los impuestos de Puertos, evitando así toda intervención extraña que grava las mercancías en perjuicio del cliente. Para disfrutar de este beneficio, cuantos pedidos se hagan deben ordenar sean entregados á mis Agentes

Sres. Vda. de Orfila, Cert y Domenech, Parque, 3.--Barcelona

## Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Salidas de los Vapores Correos en Junio de 1907

### Línea de Canarias

Vapor «M. L. Villaverde», el 17 de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

### Línea de Filipinas

Vapor «Alicante», el 16 de Cartagena, el 17 de Valencia, el 22 de Barcelona y el de Génova para Port-Said, Aden, Singapoor y Manila. Admite carga á flete corrido, para la India, Java, China y Japón.

### Línea de Cuba y Méjico

Vapor «Montevideo». El día 17 saldrá de Bilbao, el 20 de Santander (facultativa), el 21 de Coruña, el 26 de Barcelona, el 27 de Málaga, y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz, con trasbordo en este último puerto para Progreso, Frontera, San Juan Bautista de Tabasco, Tampico, Tuxpán, Campeche, Laguna, Coatzacoalcos, Minatitlán, Nautla y Teloutla. Admite carga para Chicago, Baltimore, Filadelfia, Kansas, Boston, Cincinnati, Louisville, Indianapolis, Detroit, Cleveland, Buffalo, Rochester, Toledo (Ohio) y East St. Louis.

### Línea de Tánger

Vapor «Joaquín Piélagos». Salidas de Cadiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábado.

## Avisos importantes

REBAJAS EN LOS FLETES DE EXPORTACION.—La Compañía hace rebajas de un 30 O/O en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los Exportadores. Hay que pedir con anticipación el hueco que deseen los señores cargadores, tanto para pasajes como para cargas. Se expenden billetes y conocimientos directos desde Almería.

Documentos que necesitan presentar los pasajeros que deseen marchar al extranjero y sin los cuales no se les permite el embarque.

- 1.º Cédula personal para todos los mayores de 14 años.
- 2.º Los varones y mujeres solteras, hasta la edad de 23 años, una autorización de sus padres ó tutores otorgada ante Notario público ó ante el Alcalde del pueblo de su vecindad. Este documento no es necesario cuando vayan en compañía de sus padres, pero en todo caso las mujeres solteras han de presentar un certificado que acredite su estado de soltería.
- 3.º Partida de bautismo para todos los varones y mujeres solteros.
- 4.º Los varones de 15 á 20 años, no pueden embarcar sin presentar un certificado que acredite haber consignado en la Caja de Depósito la suma de 1.500 pesetas á las resultas de la quinta, según previene la ley.
- 5.º Los varones de 20 á 40 años, han de presentar la licencia absoluta si son licenciados definitivos.
- Los que pertenecen á la reserva ó á la clase de reclutas disponibles han de presentar un permiso del Capitán General del distrito respectivo autorizándole para efectuar su embarque ó ausentarse de la Península.
- 6.º Las mujeres casadas que no vayan acompañadas de sus maridos han de presentar un permiso de este, visado por la Alcaldía del pueblo de su vecindad ó por Notario siendo en la Capital.
- 7.º Partido de casamiento para los matrimonios.
- 8.º Partida de viudedad para las viudas.
- 9.º Certificado de buena conducta expedido por la Alcaldía de su residencia con las señas personales para todos los individuos mayores de 14 años.
- 10.º Certificado de no estar procesados expedido por el Juzgado del pueblo donde residen, para todos los mayores de 14 años, ó de la Audiencia siendo en la Capital.
- 11.º Cuando el pasaje sea para New-York, Puerto Rico, Cuba y Filipinas, es preciso un certificado de vacunación expedido en el puerto de embarque por los médicos que designan los respectivos Cónsules.

## Seguros Marítimos

Se admiten por vapores y veleros á primas reducidas, por las importantes Compañías British And Foreign Marine, Lóndres.

Aurora, Bilbao.—Lloyd Internacional, Berlín

Representante: Adalberto Ruiz, Almería. Boulevard, 46.

Clorosis, Anemia, Amenorrea, Dismenorrea, Fosfaturia, Neurastenia y enfermedades

que tienen su origen la Debilidad

del Organismo

BIURAN

CON

Medicamento cuya composición exactamente dosificada es de

OXIHEMOGLOBINA, BIFOSFATO DE SOSA, NUEZ DE KOLA, COCA, GENCIANA y NARANJA AMARGA.

Depositario único en España:

DOCTOR FONTAU, y en esta población en la

FARMACIA DEL POLIGONO

## SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. F. de Lafargue

## Ramirez y Fernandez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: Carlos de Arellano.—MELILLA

## Erconomato militar

Últimos géneros llegados

Jamon de Trevélez por piezas . . . . .	Kg.	4'25
Jamon sin tocino . . . . .		4'50
Salchichon de Vich . . . . .		7'00
Queso manchego . . . . .		3'00
Id. de Mahón . . . . .		2'25
Chorizos Candelario . . . . .		2'25
Vino Valdepeñas blanco . . . . .	Litro	0'45
Tocino . . . . .	Kg.	1'70
Costillas saladas . . . . .		1'25
Galletas Oriental, Macarons, Jam Finger, Sulzas y Minidette . . . . .		1'00
Gullotas Nelson, Melet, Fancy, Everton y Café . . . . .		1'50
Chocolates de 12 reales . . . . .	Libra	2'55
» 8 . . . . .		1'65
» 6 . . . . .		1'80
» 5 . . . . .		1'05
» 4 . . . . .		0'80
» 3 . . . . .		0'65

## Hotel La antigua Austriaca

La dueña de este acreditado y conocido hotel, que tanta fama gozó en Melilla, vuelve á abrirlo en condiciones inmejorables.

El local, sito en el piso segundo de la calle de Santiago núm. 5 (Mantelito) es espacioso y ventilado. Dispone de amplio comedor y hermosas habitaciones, con vistas á dicha calle y á la de Alfonso XII. El mobiliario y servicio es todo nuevo.

Cocina francesa y española. Se admiten encargos para banquetes.

Santiago, 5, 2.º

## Fonda La Africana

DE EMILIO SEGOVIA Jardines 7, Mantelito

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes. Mesa redonda.—Servicio á domicilio.—trato esmeradísimo.

## ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

## La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Mil pesetas al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia